

Vaticano confirma viaje de Juan Pablo II a C.A.

Ciudad del Vaticano, enero 3 (UPI). El Papa Juan Pablo II hará una viaje por varios países de América Central a fines del próximo mes de febrero, visitando siete países centroamericanos en ocho días, dijeron hoy fuentes vaticanas.

Las fuentes dijeron que deben hacerse aún los últimos arreglos para su gira centroamericana, pero que se esperaba que el Pontífice visitará varias ciudades de Guatemala, Honduras, El Salvador, Nicaragua, Costa Rica, y Panamá.

Será esperado también cuando haga una breve visita a Puerto Príncipe, Haití, en las Indias Occidentales, al concluir una reunión de la Conferencia de Obispos Latinoamericanos, dijeron las fuentes.

Comenzó a operar ayer el "metro" de Caracas

Caracas, enero 3 (Latin-Reuters). El tren subterráneo comenzó a operar hoy y miles de caraqueños se volcaron masivamente a sus estaciones para utilizar el metro, destinado a superar los serios problemas que presenta el tránsito terrestre.

Un tramo de siete kilómetros fue inaugurado ayer por el presidente Luis Herrera Campins y desde hoy quedó habilitado al público en horario reducido, hasta julio, de 10 a 16 horas.

El tramo en operaciones, construido a un costo de 711 millones de dólares, se ini-

cia en la populosa zona de Catia en el Oeste y en 12 minutos se llega al centro. En marzo se habilitará un segundo tramo de cinco kilómetros hasta la zona comercial de Chacaito. En medio del valle caraqueño.

Una vez completada esta línea, en 1985, tendrá 20 kilómetros y cruzará el valle hasta el extremo este, para reducir a casi media hora, un viaje que ahora puede alcanzar más de dos horas si se hace a través del pesado tránsito terrestre en horas pico.

17mo. viaje de Juan Pablo fuera de Italia desde que fuera elegido en 1978, deberá ser difundido por el Vaticano a fines de este mes o principios de febrero.

Una fuente dijo que por razones de logística y seguridad, el Papa retornará probablemente cada tarde a un país, muy posiblemente Costa Rica, para pasar allí cada noche de su visita.

El Vaticano ha estado planeando la gira papal durante el año pasado y varios, obispos de América Central han anunciado ya que Juan Pablo visitará sus capitales durante esta gira centroamericana. **Pasa a la página 20**



VISITA MONASTERIO. Greccio, Italia, enero 3 (AP). El Papa Juan Pablo II desciende los escalones del pequeño monasterio de Greccio, el cual visitó el domingo. A sus espaldas el mosaico que muestra a San Francisco de Asís, cuyo 80. centenario de su nacimiento se cumple este año.

Ríos Montt denuncia a potencias extranjeras

Guatemala, enero 3 (UPI). "Las potencias extranjeras quieren subyugarlos a como de lugar", dijo el presidente de Guatemala, Efraín Ríos Montt, en su primer mensaje de 1983.

Para "esas grandes potencias en una o en otra forma somos sus marionetas", agregó el general Ríos Montt.

Después de referirse a los problemas económicos

mundiales, el presidente guatemalteco dijo, en otra parte de su discurso "somos la continuación de Vietnam y de las guerras del Medio Oriente".

Sin mencionar qué potencias son las que amenazan a su país, Ríos Montt se refirió asimismo a su programa de gobierno que él denomina "techo, tortillas y trabajo", y que consiste en construir viviendas para la gente pobre.

Honduras busca entren foro pro paz 2 países

Tegucigalpa, enero 3 (AP). Honduras procura incorporar a México y Venezuela al denominado "Foro pro Paz y Democracia" constituido hace casi tres meses por ocho países del continente para buscar solución a los problemas sociales y políticos de la Cuenca del Caribe, se informó hoy.

Voceros oficiales dijeron que el canciller hondureño Edgardo Paz Barnica viajará este mes a la

ciudad de México y Caracas con el propósito de entrevistarse con los presidentes Miguel de la Madrid y Luis Herrera Campins, a quienes planteará la propuesta al respecto.

El Foro fue organizado el 4 de octubre de 1982 en una reunión en San José de los cancilleres de El Salvador, Costa Rica y Honduras, y representantes especiales de Estados Unidos, Colombia, Belice, Jamaica y República Dominicana.

Breves Internacionales

Fracasa negociación sobre Líbano

Khalde, Líbano, enero 3 (Latin-Reuters). Los negociadores libaneses, israelíes y estadounidenses fracasaron hoy por tercera vez en sus intentos de alcanzar un acuerdo sobre la agenda de conversaciones destinadas a arreglar el repliegue de las fuerzas israelíes en el Líbano.

Pero el principal negociador libanés dijo a los periodistas tener esperanzas de que el problema se resolvería eventualmente y que incluso en caso de que así no fuera, aún era posible olvidar la agenda y dedicarse al tratamiento de los puntos importantes.

27 estudiantes mueren en vuelco en Perú

Ayacucho, Perú, enero 3 (AP). Veintisiete estudiantes recién egresados de secundaria murieron y 18 resultaron heridos cuando el autobús en que regresaban de un viaje de fin de sus estudios cayó a un abismo de 50 metros, informó la policía.

Se dijo que al parecer el accidente fue causado por fallas mecánicas.

Las víctimas eran alumnos de la promoción 1982 del **Pasa a la página 20**



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

DISCURSO. Washington, enero 3 (AP). El embajador argentino en la OEA, pronunciando hoy un discurso sobre las Islas Malvinas, en el 150. aniversario de la ocupación británica de ese archipiélago. Argentina aseguró hoy que recuperará ese territorio.

34 muertos en Brasil por inundaciones

Belo Horizonte, Brasil, enero 3 (UPI). Las lluvias torrenciales provocaron una inundación en Belo Horizonte, dejando 34 muertos y unas 1.500 personas sin hogar, dijeron hoy fuentes oficiales.

Las fuentes agregaron que un número indeterminado de personas habían desaparecido y que por lo tanto, se esperaba que aumentara el número de víctimas.

"Hasta el momento hay 34 cadáveres aquí, pero esperamos más dentro de poco", dijo una portavoz de la morgue de la ciudad.

Por su parte, el director de salubridad de la ciudad, Alfonso Pilro, dijo que **Pasa a la página 33**



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CONVERSAN. Washington, enero 3 (AP). Raúl Quijano (izquierda), embajador argentino ante la Organización de los Estados Americanos (OEA), conversa hoy con Edmund Hawkins (centro), embajador de Antigua y Barbuda y el secretario general, Alejandro Orfila.

Comisión evaluará misiles MX de E.U.

Washington, enero 3 (Latin-Reuters). El presidente Ronald Reagan designó hoy a los miembros de una comisión de alto nivel que realizará una evaluación de las fuerzas estratégicas estadounidenses y que hará recomendaciones sobre la mejor manera de desplegar los controvertidos misiles nucleares MX.

Reagan decidió crear la comisión el mes pasado cuando el Congreso se negó a aprobar los fondos para la producción de esos misiles y dijo a Reagan que reconsidere sus planes de despliegue y que haga una recomendación final para el 1 de

marzo o después.

Brent Scowcroft, asesor Nacional de Seguridad en tiempos del ex presidente Richard Nixon, fue designado presidente de la comisión, integrada por 11 miembros.

Entre los demás miembros figuran el ex secretario de Estado Alexander Haig, que renunció a su cargo el año pasado, y el ex secretario de Defensa Harold Brown, que prestó servicios bajo la presidencia de Jimmy Carter.

Una orden ejecutiva de Reagan en **Pasa a la página 9**



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SALEN DE IGLESIA. Gdansk, Polonia, enero 3 (AP). El dirigente del Sindicato Libre Solidaridad, Lech Walesa, cuando en compañía de su esposa Danuta y de sus hi-

jos, salían ayer de la Iglesia del Distrito Zaspá, de Gdansk, donde asistieron a un oficio religioso. Un sacerdote católico y amigos les saludan.